

## EL

## ECO DE CARTAGENA.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Moncilla y Garcia, Mayor 24. Madrid y Provincias, correspondientes de la casa de Saavedra.

## SEGUNDA ÉPOCA.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24. Fuera de ella, trimestre 30.

Miércoles 22 de Mayo.

## El Eco de Cartagena

## San Juan Nepomuceno.

Hasta hoy no hemos podido ocuparnos de la magnífica solemnidad religiosa celebrada el día 16 del corriente en la Iglesia del Carmen por el Cuerpo de Infantería de Marina, en honor de su patrono San Juan Nepomuceno.

La Infantería de Marina que desde época muy remota reconocía á aquel Santo como patrono y protector, no celebraba ya hace mucho tiempo esas tradicionales fiestas que justifican el espíritu religioso de los valientes soldados que tantos hechos gloriosos cuentan y que han sabido defender heroicamente el honor público de nuestra patria.

Necesario ha sido para reanudar ese interrumpido patronato, acudir al Excmo. é Ilmo. Sr. Cardenal Patriarca de la India, que en comunicacion de 13 de Marzo último ha confirmado aquel, concediendo cien dias de indulgencia á todos los individuos del referido cuerpo que asistían á los actos religiosos que se celebran en honor de su santo patrono.

En virtud de esta concesion, y como ya hemos dicho, el día 16 tuvo lugar la solemne función que la Infantería de Marina de gran número en este capital de Departamento, ha dedicado á San Juan Nepomuceno.

Grandioso era el espectáculo que la Iglesia presentaba. Todas las naves lucientemente decoradas, no bastaban á contener la concurrencia. Las Autoridades de la Armada, las civiles y las militares ocupaban sitio preferente con el gran número de personas distinguidas que habian sido invitadas.

La función principió á las diez y media de la mañana con una solemne misa escrita para este acto por el profesor S. Albajés, que ofició el Sr. Teniente Vicario General castense, ejecutándose de un modo admirable por algunos músicos de la

banda del tercer Regimiento, que dirige su autor.

Después de una brillante sinfonia que tocó toda la banda, subió al púlpito el capellan del mencionado Regimiento de Infantería de Marina Sr. Chichoné pronunciado un bellissimo discurso en que justificó sus grandes conocimientos y su facil y elocuente palabra.

Hizo conocer á grandes rasgos la vida del mártir y doctor en teología San Juan Nepomuceno, quien murió, después de crueles sufrimientos y horribles castigos, en el rio Moldava, á donde fué precipitado de órden de Wenceslao, Rey de Bohemia, por haberse negado á quebrantar el sigilo de la confesion. Valiéndose de esta circunstancia, el orador hizo un paralelo entre el martirio de aquel santo que sacrificó su propia vida por defender la honra que se le habra confiado, y los hechos heroicos del esclarecido cuerpo de Infantería de Marina que tantas victimas y mártires habia sacrificado en defensa de la honra patria, citando al efecto las guerras de Lepanto, Trafalgar, Independencia, Cochinchina, Africa, Cuba, Santo Domingo, Pacífico y Guerra Civil.

El elocuente discurso del Sr. Chichoné deja para nosotros gratísimos recuerdos por lo florido y elevado del lenguaje.

Al siguiente día y en la propia Iglesia tuvieron lugar, costeados por el mismo cuerpo, los funerales por el descanso de los Jefes, oficiales y soldados de dicha arma, siendo tambien este acto solemnisimo y digno por todos conceptos del objeto.

Muy satisfechos deben hallarse los que han llevado á cabo las citadas funciones religiosas, pues pocas veces hemos visto en Cartagena tan suntuosos y solennes espectáculos.

Agradecidos por la deferencia que nos han dispensado con la invitacion que recibimos, no podemos terminar sin dar las gracias por nuestra parte, deseando que vuelvan á reanudarse esas festividades, que sostienen y afianzan la fé y el entusiasmo religioso de nuestros soldados.

## Miscelánea.

## EL POZO ARTESIANO MAS PROFUNDO DEL UNIVERSO.

En la actualidad, se está abriendo en Pesth (Hungria) un pozo artesiano cuya profundidad excede á la de todos los pozos existentes. Los trabajos corren á cargo de los señores Zsigmondy hermanos, que reciben una subvencion de un millon de francos concedidos por dicha capital. Esta subvencion obliga á aquellos señores á proveer de una cantidad ilimitada de agua caliente á los establecimientos municipales y baños públicos.

La profundidad del pozo es de 951 metros, y la temperatura del agua es de 461° F. Los trabajos se continuarán hasta conseguir los 178° F.

El pozo suministra diariamente 790,000 litros de agua caliente, que sube hasta la altura de 10 metros 50 centímetros. Esta cantidad no tan solo bastará para todas las necesidades de la capital, sino que transformará los alrededores en una especie de jardin tropical. Desde el mes de junio del año pasado el taladro ha atravesado 60 metros de dolomia; las capas superiores han facilitado al geólogo interesantes observaciones que han sido comunicadas á la Academia de ciencias de Hungria.

Entre los inventos mecánicos á que ha dado lugar la perforacion de este pozo, figura en primer lugar un aparato que utiliza el agua que escapa de dicho pozo, como fuerza motriz, é imprime á las sondas una velocidad doble de la que recibian anteriormente.

Enojada una actriz con cierto critico que no la adulaba, esperó el día de su santo y le envió de regalo una pluma de ganso.

Comprendió el escritor la malicia, y dijo al criado:

—Dile á tu ama que le agradezco el presente, pero siento mucho que por mi desplume á sus admiradores.

El teléfono en Shanhae.—La compañía de navegacion nombrada «E China Merchants» ha resultado sustituir el teléfono al instrumen tomográfico titulado «Siemens» que acostumbraba á usar para sus comunicaciones entre las oficinas centrales y los muelles. Kin-Wing Sing, así como con la oficina del camino de Hankow. En su virtud, se ha llevado á cabo las alteraciones necesarias para el nuevo aparato.

El aparato para cada oficina consiste en seis conductores magnéticos del sistema Siemens y otros tantos aparatos que sirven para llamar la atención de la estacion con la que ha de hablarse, así como de dos teléfonos especialmente contruidos para la línea de la compañía. Entre los teléfonos se han instalado algunos inversos con corrientes en direccion opuesta á las que atraviesan y circulan de uno á otro. En esta disposicion, ciertas exigencias que pudieran presentarse en la cuestion eléctrica se evitan desde luego, además de lo cual el uso de los dos teléfonos simultáneos aumenta considerablemente la fuerza de los sonidos. Para escuchar la conversacion en voz natural sólo hace falta un poco de silencio. Es indudable que este instrumento es un adelanto maravilloso y puede considerarse y un paso más en el progreso por que ha entrado la China. Es el primer teléfono que ha funcionado en los remotos países de Oriente.

Damos á las señoras y señoritas traslado de las siguientes líneas que publica un periódico.

«La reina de Inglaterra, es muy apasionada de los chales de la India. La piedra que le gusta más es el zafiro. La emperatriz de Rusia prefiere las perlas y turquesas, de las cuales tiene una coleccion sin rival. La ex-reina de España, madre de Alfonso XII, tiene el surtido más rico de encajes y chales, valiéndose uno de estos 20,000 duros. La gran duquesa de Sajonia Weimar posee el aderezo más valioso de rubies, y la emperatriz de Austria las mejores esmeraldas del mundo.»